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Compte rendu de réunion  

 

UCC : Mali 

Rédacteur : Amadou Gora DIOP  

Date : Sido, le 28 mai 2016 

Lieu  : Sido 

Objet : Concertation intercommunale avec le groupe de travail de gestion 

durable des communes de Keleya, Sido et Dogo 

Ordre du jour  : 1/Appuyer le projet FONABES à mener les différentes enquêtes 

permettant d’élaborer les SDAF, 

2/Déterminer avec l’appui du chef poste forestier à l’identification des 

axes pour les enquêtes flux, 

3/discuter des critères et procédures de recrutement des agents du CFD 

4/proposer les modalités de réhabilitation des marchés ruraux de Keleya 

et Sido, 

5/ proposer les modalités  pour la création des marchés ruraux de Dogo, 

6/Expliquer et discuter du CFD, 

7/Faire des propositions sur les recettes fiscales issues de la vente du 

bois énergie 

8/Fixer une date pour le début des enquêtes 

9/ Questions diverses 

Personnes 

rencontrées 

: - Adama Coulibaly, Coordinateur FONABES, 

- Nabaka Yattara, animateur des 3 communes cibles de 

FONABES, 

- Le groupe de travail de gestion durable des 3 communes (voir 

liste en annexe) 

 

1/Introduction 

Dans le cadre de la mise en œuvre du projet FONABES, la première concertation 

intercommunale est de préparer le GTGD au processus d’élaboration et de mise en œuvre du 

schéma d’aménagement forestier de chaque commune. Cette concertation se fera au sein du  

«groupe de travail gestion durable des ressources forestières des 3 commune» pour asseoir 

l’intercommunalité dont la porte de sortie est le CFD a eu lieu le 28 mai 2016 à Sido,  

 

La concertation inter communale pour la préparation SDACF et flux à 27 personnes 

représentantes de diverses institutions (forestier, exploitants, communes, services techniques, 

etc…). 

 

Liste des participants à la concertation inter communale  

 

Institutions Commune Nombre de personnes 

Le maire Sido  1 

Le secrétaire général   Sido 1 

Chargé de l’environnement Sido 1 

Le chef de poste forestier Sido 1 

SRGB Sido Sido 1 

SRGB Sakoro  Sido 1 

SRGB Solo  Sido 1 

La représentante des femmes Sido 1 

Le représentant d’Elevage Sido 1 

Sous/Total  9 



 

3 

 

Le 2
ème

 Adjoint maire Dogo 1 

Le secrétaire général   Dogo 1 

Le chef de poste forestier Dogo 1 

SRGB Feretou Dogo 1 

SRGB Famambougou Dogo 1 

SRGB Niako Dogo 1 

La représentante des femmes Dogo 1 

Groupement jeunes Dogo 1 

Pépiniéristes Dogo 1 

Sous/Total  9 

Le maire  Kéléya  1 

Le secrétaire général  Kéléya 1 

Le chef de poste forestier Kéléya 1 

SRGB Kéléya Kéléya 1 

SRGB Soulouba Kéléya 1 

SRGB Famana Kéléya 1 

La représentante des femmes Kéléya 1 

Le représentant des jeunes  Kéléya 1 

Le représentant des pépiniéristes Kéléya 1 

Sous/Total  9 

Total  27 

 

2/ Concertation inter communale proprement dite dans la salle de réunion de la mairie 

de Sido 

 

Les travaux de la concertation ont commencé à 10 heures 30 sous la présidence du 3
ème

 

adjoint au maire de Keleya Mr Broulaye Bagayogo. 

 

Comme à l’accoutumée, le maire de Sido a souhaité la bienvenue à tout le monde et une 

bonne concertation. 

 

A la suite de cette introduction du maire, Monsieur Adama COULIBALY a remercié les 

membres du Groupe de travail de gestion durable (GTGD) pour leur présence effective 

malgré un jour férié ce qui dénote l’importance que les 3 communes accordent au projet et 

aussi d’aborder les conditions financières de la concertation.  

 

Un tour de table pour la présentation des participants et un bureau a été mis en place 

 

Président :  Broulaye BAGAYOKO le 1
er
 adjoint maire 

Rapporteurs : Nabaka Yattara Animateur FONABES 

 

Après cette étape introductive, la parole a été donnée à Amadou Gora DIOP du bureau SEDR 

pour son exposé.  

 

Tous les points à l’ordre du jour ont été abordés. Le consultant dira que le GTGD représente 

la commune car toutes les couches socioprofessionnelles s’y retrouvent. 

 

Aussi, le projet désormais informera les acteurs qu’est le GTGD, restituer les informations, 

élaborer de façon concertée les grandes lignes de la stratégie des SDAFC, d’où d’ajouter que 

le GTGD sera l’interlocuteur  du projet FONABES dans les communes. 
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Il faut que vous compreniez que c’est le groupe de travail qui va remplacer le projet pour la 

gestion des activités mises en place. Le groupe doit donc être compris dans le sens de 

l’autonomisation des habitants de la commune. 

 

La présentation de la carte intercommunale et l’identification des massifs villageois 

 

Une carte avec l’emplacement des 3 massifs par commune a été affichée et commentée par le 

coordinateur de FONABES. 

 

Cette carte a été l’objet d’un exercice car pour chaque commune, un représentant est passé 

pour marquer exactement le site du massif. Ce passage en revue de la carte forestière a suscité 

un engouement. 

 

Lieu des enquêtes 

Pour mener à bien les enquêtes flux, il a été décidé de retenir comme suit : 

 

Keleya : le poste forestier de Keleya servira de site pour les enquêteurs pendant une semaine 

Sido : le poste forestier de Sido servira de site pour les enquêteurs pendant une semaine 

Dogo : Faraba à la limite ente Sido et Dogo servira aussi de site pour les enquêteurs pendant 

une semaine. 

 

Ces choix se justifient après les échanges entre le forestier de Sido pour sa connaissance de la 

zone et les membres du GTGD de chaque commune. 

 

Proposer les modalités de réhabilitation des marchés ruraux de Keleya et Sido 

Pour Keleya et Sido, le consultant dira que ce sont deux communes qui ont déjà l’expérience 

des marchés ruraux avec le PGDF et l’AMADER avec des massifs déjà ciblés d’où un travail 

de réhabilitation.  

 

Proposer les modalités pour la création des marchés ruraux de Dogo, 

En ce qui concerne Dogo, c’est purement une création, les massifs sont déjà ciblés et c’est une 

mission conjointe FONABES/GTGD qui fera une mission de terrain pour valider ses massifs. 

 

Il a aussi été question de CFD et la suite du processus, car le consultant dira que tout ce 

processus c’est pour aboutir à un CFD et une explication a été donnée sur le CFD avec en 

exemple le cas de Torodi (Niger).  

 

 Le document avec les images sur Torodi a été montré aux participants en leur expliquant 

jusqu’à quel niveau une commune peut aussi gérer ses ressources naturelles durablement. 

 

Ces interventions ont suscité des questions de la part des participants : 

 

Après une  liste a été établie pour les questions. Ces questions ont portées  sur tous les aspects 

des différents points présentés et aussi des contributions. (Voir tableau l) 

 

Les contributions étaient beaucoup plus apportées car beaucoup n’avaient pas compris ou 

avaient peur diront certains. 
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Tableau1 : résumé des différentes questions/contributions  

Noms des 

intervenants 

Questions/contributions Réponses 

1/Drissa 

DOUMBIA/ Sido 

: 

Estime que, ceux qui exploitent 

frauduleusement le massif, pensent qu’ils 

sont dénoncés par ceux qui participent 

aux différentes réunions des Forestiers, 

qu’il est indispensable de les démasquer 

pour la préservation, la restauration, de la 

Gestion Rationnelle des Ressources 

Naturelles 

 

Le maire de Sido dira que 

c’est une incompréhension, 

au retour, aller restituer  

2/Kolon 

BAGAYOKO / 

SRGB/Sido  

Jadis, la Commune Rurale de Sido, était 

une école pour les autres Communes 

(Avec la formation des Groupements)  

 

Contribution 

3/Mariam CISSE 

/ Dogo : 

Elle espère que, ce genre de Concertation 

ne soit pas la dernière dans leur contrée ; 

La participation des Groupements 

Féminins ne fera point défaut ; 

Qu’elle fera une restitution digne de ce 

nom, auprès de ses sœurs ; 

Augmentation de la production locale ; 

 

 

 

 

Contribution 

4/Souleymane 

SAMAKE/Sôlô   

 

Estime que depuis 2004, le village a une 

expérience dans le domaine des SRGB 

 

Salif  THIERO / 

Dôgô :  

Comment seront fixés les prix au 

niveau des marchés ruraux ? 

Les textes sur la création des 

MR le précisent. 

FOMBA/ 2eme 

Adjt Maire/ 
Dogo : 

 

Cette activité  permettra d’avoir des 

statistiques dans le domaine du Charbon 

et du Bois –Energie ; 

Accroitre d’avantage la sensibilisation 

auprès des populations locales : 

Avec la synergie, ils révéleront le 

challenge  

 

Doumbia/Dogo Est-ce possible si d’autres villages 

demandent à adhérer ? 

Oui c’est  possible l’adhésion 

n’es pas fermé mais juste 

règlementé 

   

 

Les discussions ont été très animées et beaucoup de contributions sont apportées. 
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2/ Les recommandations issues de cette concertation sont : 

 

- Les GTGD se disent prêts à travailler dans l’intercommunalité, 

- Il faut reconnaitre que l’exploitation du bois énergie se fait dans toutes les conditions et de 

façon anarchique, FONABES est un projet qui appuiera à organiser l’exploitation de 

façon plus rationnelle. 

- Le président de l’ex SRGB de Sido se dit prêt à appuyer le projet comme personne 

ressource car il dit avoir participé depuis le début du PGDF à toutes les formations et 

toutes les démarches pour une gestion durable est connue de lui. 

- Le GTGD doit restituer dans la commune 

 

Le mot de clôture par le maire en souhaitant aux invités, un bon retour dans leurs foyers 

respectifs et la séance fut levée avec une photo de groupe pour immortaliser la séance de 

concertation. 

 

Le rapporteur 

Amadou Gora Diop 
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Annexe 1 : liste des participants  



 

8 

 

 



 

9 

 

 

Annexe 2 : Le programme de la restitution  

 

Heure Présentation Observation 

10 h à 10 h30 Installation des participants  

10 h 35 Discours de bienvenue 27personnes  

10 h 35 à 13 h 00  Présentation des thèmes de la 

concertation/ discussion et 

débats 

 

13 h à 14 h 00 Recommandations  

14 h30 Mot de clôture   

 

  

 


